



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 23 de marzo de 2023.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Sol de México, La Prensa, La Jornada, Ovaciones, Crónica, Reforma, La Razón, El Financiero.

Gasta Cuatroté 46.9 mdp en fentanilo/El Sol de México, La Prensa

En medio del debate que abrió el presidente López Obrador sobre la posible sustitución del fentanilo para uso médico por otros analgésicos, instituciones públicas de salud federales y estatales han registrado en los últimos cuatro años, vía transparencia, 208 contratos para la adquisición de ese opioide sintético, con un gasto total de 46 millones 920 mil 229 pesos. Mientras que ocho organismos públicos de salud federal reportan 34 contratos para la adquisición de fentanilo farmacéutico. con una erogación total de 34 millones 819 mil 433 pesos, siete instituciones del sector a nivel estatal registran 174 contratos con un gasto de 12 millones 100 mil 796 pesos. Organismos como el IMSS o el ISSSTE. por ejemplo, han reportado en este periodo dos y cuatro contratos, respectivamente, en la compra de fentanilo para uso médico, ya sea en ampollitas o en parches. Los contratos del IMSS suman 166 mil 338 pesos. El primero se realizó en octubre de 2021 con Laboratorios Pisa y el segundo es de abril de 2022 con Farmacéuticos Maypo. Los convenios del ISSSTE generaron un gasto de 258 mil 593 pesos. Dos de ellos se concretaron en 2019 con las farmacéuticas Casa Marzam y Zerifar, y dos más en 2021 con Distribuidora de Fármacos y Fragancias y Hospitales y Quirófanos. Otras instituciones de salud, como el Insabi, y cinco de los seis Hospitales Regionales de Alta Especialidad (Bajío, Oaxaca, Chiapas, Ciudad Victoria "Bicentenario 2011" e Ixtapaluca), dependientes de la Secretaría de Salud, no registran convenios para la compra de fentanilo farmacéutico en los últimos cuatro años.

Rechazo "total" a eliminar el uso médico del fentanilo/Crónica, Reforma

Más de 50 Federaciones, Sociedades y Colegios Médicos de México expresaron su rechazo "total y absoluto" ante el anuncio del presidente López Obrador, de eliminar el fentanilo para su uso médico en la práctica clínica diaria y reclamaron que ello implica quitar el derecho de los enfermos a vivir sin dolor. "Quitar el fentanilo en la práctica médica es quitar el derecho de los enfermos a vivir sin dolor, es retroceder varios años en la historia de algunas especialidades médicas, entre ellas la anestesiología", advierten. Explicaron que, por su potencia, que es 100 veces mayor que su homólogo la morfina, es un medicamento ideal para cirugía mayor. Entre las asociaciones médicas que firman este posicionamiento están la Asociación Mexicana de Urgencias y Desastres que encabeza el doctor Fabián Chablé Chan, la Asociación Mexicana de Cirugía Endoscópica, Colegio de la profesión médica, Asociación mexicana para el estudio de las infecciones Nosocomiales, Colegio de Medicina Interna de México, entre otras que rechazaron esa intención del presidente López Obrador. Fentanilo es usado en todo el mundo.

IMSS crea carnet digital para niños con cáncer/La Jornada, Ovaciones

Los niños con cáncer, derechohabientes del IMSS contarán con un carnet digital, por medio del cual se podrán consultar las citas médicas, tratamientos, cirugías y seguimiento de la salud de los menores. De esta manera, el instituto avanza en la estrategia de acercar los servicios médicos a niños con cáncer. Durante los pasados dos años, el IMSS ha trabajado en la capacitación del personal médico con cursos como el de diagnóstico temprano de cáncer en la infancia y la adolescencia, así como la utilización de dispositivos como el catéter venoso central. También ha impartido un taller de manejo y uso de medicamentos oncohematológicos, entre otros.

Cenaprece: en México se identifican más de 28 mil nuevos casos de tuberculosis al año/La Jornada

La solución de los problemas de salud en el país requiere de la ayuda de la sociedad civil. El gobierno solo no puede hacerlo, sobre todo en las zonas de menores ingresos económicos, donde están presentes padecimientos como la tuberculosis, a cuyos pacientes se les debe dar un seguimiento estrecho. El objetivo es identificarlos, así como a sus contactos, con la finalidad de romper las cadenas de transmisión y luego, verificar que los afectados sigan puntualmente el tratamiento médico, afirmó Ruy López Ridaura, director del Cenaprece. El funcionario inauguró ayer el Congreso Internacional "Academia, gobierno y sociedad civil en alianza para el control de la tuberculosis en México", organizado por INER, en coincidencia con el día mundial de lucha contra ese mal, el cual se conmemora el 24 de marzo.

Presenta una mirada feminista de la menopausia/La Razón

La destacada sexóloga española Paloma Andrés Domingo visitó México, invitada por la UNAM, para impartir varias charlas sobre salud sexual y ginecología: trajo bajo el brazo su libro Menopausia. Una mirada feminista desde el buen trato (Editorial Catarata, 2022), que aborda el estado de las mujeres en la segunda mitad de la vida, el tránsito a la vejez y el cese de las funciones reproductivas. Volumen que expone cómo ha sido divisada la menopausia en la ciencia, la historia y en la sociedad y, asimismo, formula una discusión exhaustiva desde el autoconocimiento y la libertad de decisión del sector femenino.

Construyen laboratorios orbitales para medicinas/El Financiero

Varda Space Industries ha construido un laboratorio para fabricar productos farmacéuticos novedosos en una cápsula espacial y luego dejarlos caer en el desierto de Utah. Uno de los beneficios menos intuitivos de la nueva era espacial podría ser los avances en el desarrollo de fármacos. Con las presiones de la gravedad eliminadas, los átomos y las moléculas se comportan de manera diferente, y los investigadores han discutido durante mucho tiempo sobre la fabricación de medicamentos y productos químicos en la órbita terrestre baja. Las grandes compañías farmacéuticas llevan años realizando un número limitado de estos experimentos. Merck & Co. utilizó la Estación Espacial Internacional para afinar la receta de su tratamiento contra el cáncer Keytruda, su producto más vendido, con más de 20 mil millones de dólares en ventas anuales.